

# Necesitamos una Prensa que Exprese, en la Libertad, el Sentir de Todos los Sectores

## La Facilidad Informativa no Debe Desdibujar la Personalidad de los Periódicos: Rogelio Cantú

...servar la libertad fren-  
te a las fuerzas que operan en  
toda sociedad, renunciar a que  
obtena una "honrosa autori-  
dad" y salvaguardar la facili-  
dad de recoger información,  
son algunas de las metas a con-  
quistar por la prensa mexicana.  
El director y gerente general  
del periódico *El Porvenir*, de  
Monte Rey, NL, Rogelio Cantú  
Gómez, expuso lo anterior al  
ablar en la comida que se  
freció ayer con motivo del Día  
de la Libertad de Prensa, a la  
que asistió, como invitado de  
honor, el presidente Echeve-  
ría.  
Cantú Gómez reconoció que  
la libertad de prensa en nues-  
tro país no registra limitacio-

nes o amagos por parte del  
Estado y criticó a quienes lla-  
man a la prensa "El Cuarto  
Poder", ya que "en realidad,  
la prensa nunca es verdadera-  
mente un 'poder'. Puede llegar  
a ser una autoridad si realiza  
plenamente y con acierto su  
doble función informativa y  
orientadora. Dicho de otra ma-  
nera, una autoridad sin poder,  
porque el poder es la fuerza  
que constriñe a observar de-  
terminado comportamiento, en  
tanto la autoridad es la apti-  
tud moral de dirigir".  
Agregó Cantú Gómez —quien  
habló en representación de los  
periodistas— que "en buena  
hora que la prensa no sea un  
poder, porque si no puede ga-

nar la autoridad, solamente se-  
ría un poder despótico, al igual  
que ha sucedido siempre en la  
historia del hombre cuando  
surgen poderes sin autoridad".  
Sobre la preservación de la  
libertad de la prensa mexica-  
na, frente a las fuerzas que  
operan en toda sociedad, el dia-  
rista de provincia mencionó  
que cada periódico o revista es  
al mismo tiempo una empresa  
económica y registra natural-  
mente los altibajos de la inter-  
dependencia social, "por lo que  
es fácil, en tal contexto, deri-  
var hacia la simple meta de la  
empresa próspera, con menos-  
cabo y olvido de las responsa-  
bilidades ante una nación ago-  
biada por grandes problemas y  
carencias".

...también habló sobre la faci-  
lidad de recoger información,  
"pero de modo que esa facili-  
dad no desdibuje o borre la  
identidad de las publicaciones  
periódicas, haciendo que aco-  
jan sin discernimiento propio  
los boletines que se les pro-  
porcionan y sugiriéndolos y  
aun recomendándoles que en-  
foquen de manera determina-  
da su contenido".

"Si todos los órganos de in-  
formación dicen exactamente  
lo mismo, porque son iguales  
los boletines, faltará la plura-  
lidad de datos y criterios de  
valoración que permiten y es-  
timulan la formación de una  
auténtica opinión pública.

El director de *El Porvenir*  
concluyó citando que "la pre-  
nsa se convertirá, en su con-  
junto, en un poder despótico que  
aplasta la conciencia de los  
lectores mexicanos con una ma-  
sa informativa sin matices, sin  
distingos y muy fácilmente sin  
verdad".

(Texto del discurso en pági-  
na 12.)